

Alcaldes solicitaron al Presidente Boric que la “pausa activa” continúe en el SLEP Licancabur

POSTERGACIÓN. En cinco de las nueve comunas en la región están a contrarreloj en este tema, ya que sus ediles van a la repostulación por otro período en las próximas elecciones municipales, y deben dejar sus cargos esta semana.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Los alcaldes pertenecientes a la Asociación de Municipalidades de la Región de Antofagasta (AMRA), a través de una carta remitida al Presidente de la República, Gabriel Boric, solicitan la postergación de la puesta en funcionamiento del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur por lo menos en dos años más.

Cabe señalar, que este SLEP debería de comenzar a funcionar con el traspaso de 70 establecimientos educacionales municipalizados de las comunas de Calama, San Pedro de Atacama, Ollagüe, María Elena y Tocopilla, el 1 de enero del 2025, tras haberse postergado en dos ocasiones a la fecha.

La petición de los ediles de la región, liderada por el presidente de la AMRA, el alcalde de la comuna de Mejillones, Marcelino Carvajal, está basada en la falta de una respuesta por parte del ministro de Educación, Nicolás Cataldo, que en una visita a la ciudad de Calama, donde se reunió con los representantes alcaldicios se comprometió que de acuerdo a un análisis técnico determinaría en este mes el traspaso de la educación municipalizada a la nueva administración pública.

“Ha habido falta a la palabra. El ministro de Educación



ALCALDES DE LA REGIÓN HICIERON ENTREGA A LA DELEGADA PRESIDENCIAL DE CARTA SOLICITANDO AL PRESIDENTE BORIC POSTERGACIÓN DEL SLEP.

se comprometió que nos iba a informar por sí o por no”, planteó el presidente de AMRA, quien reconoció que existe incertidumbre a pocos días que tengan que dejar sus cargos los alcaldes que van a la reelección en la región de Antofagasta. “Estamos trabajando en el presupuesto municipal, cómo dejamos recursos que se tienen que destinar a indemnización”, donde reiteró que esto podría significar otra deuda histórica en la educación al considerar los montos asociados al traspaso de los recintos escolares.

Asimismo, agregó que “no se han hecho las cosas bien”. La experiencia de lo que aconteció en la región de Atacama es un reflejo de lo que podría ocurrir en Antofagasta, es por esta razón, que están solicitando que se mantenga la “pausa activa” por lo menos por dos años más, donde todos los entes involucrados deberán de trabajar para concretar esta iniciativa que de acuerdo a lo planteado debería de quedar resuelta antes de dejar los cargos para repostularse en las próximas elecciones municipales.

PETICIÓN DE ALCALDES

La alcaldesa de Tocopilla, Ljubica Kurtovic, consideró que “el reclamo va más que todo por la falta de respeto, la displi-

encia que ha tendido la Dirección de Educación Pública (DEP), como también del director del SLEP Licancabur, que no se ha acercado a los alcaldes para ver este proceso de traspaso. Hay una incertidumbre no solo de los alcaldes, independiente de las elecciones municipales”, donde indicó que “hay personas que están trabajando en el sistema y no tienen una respuesta. No puede ser que una institución del Estado trabaje tan improvisada”.

Además, de manifestar que “el compromiso del Ministro Cataldo, cuando se reunió con los alcaldes en Calama, era que iba a tener una respuesta antes

de este proceso. Nosotros nos retiramos mañana, e independiente de los resultados nosotros estamos viendo por las personas”.

Mientras que el alcalde de María Elena, Omar Norambueba, recalcó que “hemos decidido adoptar esta determinación, ya que no podemos ser tan irresponsable de ir a un proceso electoral sin saber que va a decir el gobierno después, que vamos a dejar, porque nadie garantiza que estemos de retorno, y lo digo con mucha responsabilidad. Pero, tenemos que tomar decisiones frías, y lo más importante que están los estudiantes y las personas”, considerando la planta

Ediles plantean sus inquietudes locales

● Si bien, el ministro de Educación se comprometió a entregar una respuesta en septiembre, y este mes aún no termina, los alcaldes que van a la reelección dejan sus cargos en los próximos días.

● Entre las peticiones al Presidente Boric, se contempla mantener la pausa activa por el período de a lo menos dos años; Entregar y garantizar los recursos para las indemnizaciones respectivas de trabajadores desvinculados del sistema; Instalación de las oficinas locales durante el período de traspaso.

docente como también administrativa.

Al igual que sus pares de María Elena y Tocopilla, el alcalde de Calama, Eliécer Chamorro, quien también resulta ser el presidente de la Asociación de Municipalidades del Norte de Chile (Amunochi), remarcó que “a través de la AMRA hemos solicitado que se haga la postergación”, donde recordó que el ministro puso plazo durante este mes en relación a respuestas. “Nos preocupa bastante que no haya pronunciamiento, necesitamos la postergación. En este momento, los SLEPs a nivel nacional no dan garantía de rendimiento educacional”.

Dos conductores del transporte público



RICARDO VILCHES RUIZ